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6000名新生儿中有一例苯丙酮尿症患儿

新生儿疾病筛查挺有必要
本报济宁8月28日讯 (记者

李倩) 新生儿疾病筛查逐渐
受到重视。28日，记者了解到，今
年济宁市已筛查5万多名新生
儿，其中有60名新生儿被筛查出
先天性疾病，仅8月份就确诊了6
例的苯丙酮尿症患儿。

“孩子1岁多了，还不会坐，
也不能自己翻身……”近日，一
位家长带着在外地出生的孩子，
到济宁市妇幼保健院参加新生
儿疾病筛查，结果筛查出患有苯
丙酮尿症。

28日上午11点左右，济宁市
妇幼保健院康复科门诊已经接
诊了56个遗传性代谢疾病患儿。

“随着筛查的普及，确诊的新生
儿遗传代谢病患儿也在增多，仅
8月份就确诊了6例的苯丙酮尿
症患儿，平均每出生6000个新生

儿就发病一个。”康复科主任靳
宪莲说，苯丙酮尿症患儿刚出生
时，外表和普通孩子并无异常，
如果不通过筛查，很难及时发现
治疗。但三个月后，孩子就出现
头发发黄，小便有异味。随后还
会出现智能障碍，甚至抽搐痉挛
的情况。

济宁市新生儿疾病筛查中心
检验科主任陈西贵介绍，医院每
年约筛查9万名新生儿，确诊150
多例患儿。今年以来，共筛查新生
儿近6万，确诊60多例。

1998年开始，济宁市实施新
生儿疾病筛查，先后开展了新生
儿先天性肾上腺皮质增生症和
葡萄糖-6-磷酸脱氢酶缺乏症
等疾病的筛查。“新生儿疾病筛
查是孩子出生后的第一道‘安
检’，也是提高人口素质、实现优

生优育的重要措施之一。”陈西
贵介绍，截至目前，济宁市共筛
查新生儿108万例，其中确诊886
例，经过新生儿疾病筛查中心的
治疗和干预，患儿智能和体格发
育与正常新生儿基本没有差别，
无一例患儿残疾。

“苯丙酮尿症、先天性甲状
腺功能减低症，对孩子智力造成
的损伤都是不可逆的。但只要从
出生1个月内就开始接受正规治
疗，相当一部分孩子可以像正常
孩子一样学习生活。”康复科主
任靳宪莲表示，尤其是苯丙酮尿
症患儿，只能接受低苯丙氨酸饮
食，像大米、肉、鱼等这些普通食
物，患儿每天的饮食都需要经过
科学的计算，才能既保证患儿的
营养摄入，又避免过高的苯丙氨
酸对大脑的损害。

上线单位：济宁市房产管理局

济宁已建设12796套保障房
本报济宁8月28日讯(记者 刘

守善) 28日，济宁市房管局局长
冯元栋带领相关科室负责人做客
政风行风热线栏目。针对今年省下
达的13100套保障房建设任务，冯
元栋表示，目前已落实21个保障房
小区项目，个别未开工的项目正在
办理相关手续，近期有望实现全面
开工。

全市保障性住房已落实的21
个新建项目中，共建设了12796套
保障房，其中经适房7186套，廉租
房1310套，公租房4300套。目前，项
目的手续办理、项目建设正在紧张
进行，近期有望实现全部开工。

济宁市房管局副局长刘扬水
介绍，济宁市保障房建设逐步形成
了以集中建设为主，企业集资合作
建房和在较大住宅小区中配建为
辅的模式。截止目前，全市共集中
建设了33个保障房小区。同时，市
政府还先后批准了12家困难企业

利用自用土地集资合作建房。今年
济宁市还启动了公租房申请工作。
据介绍，成套的公租房建筑面积一
般不超过60平米，政府提供的公租
房租金标准不超过同地段、同类型
住宅市场租金水平的70%。

在节目中，市民王先生拨打热
线称，自己在2010年申请的经适
房，但直到现在还没有抓阄，想咨
询自己何时能买到经适房。刘扬水
说，2010年，济宁市降低经适房申
请门槛，申请购买经适房的家庭达
到4 7 0 0多户。截止到目前，仍有
3500余户家庭尚处于轮候阶段。根
据现在城区保障房的建设进度，估
计2013年底可全部实现上房。

市民马先生拨打电话询问，幸
福嘉园保障房的房价是否确定，何
时能够抓阄？刘扬水介绍，该小区
的价格由济宁市物价部门制定，目
前正在审核阶段，在价格出台后的
一周左右即可组织抓阄。

本报济宁8月28日讯(记者
刘守善 通讯员 魏司法) 28
日记者获悉，济宁供电公司年内
将建设35千伏及以上工程20项，
投产变电容量159万千伏安、线
路375公里，今年的投资规模、竣
工项目、投产容量和线路长度均
达到历史新高。目前，北湖输变
电工程主体工程即将完工。

28日上午，记者在火炬路北
湖输变电工程现场看到，其主体
工程即将完工，这是济宁供电公
司年内电网建设计划的一部分。
北湖输变电站工程于今年5月开
工，主要为了满足北湖新区电力负
荷增长的需要，加强和改善市区南
部电网结构，进一步提高供电能力
和供电可靠性。经过紧张建设，目
前该电站主体工程已接近尾声，
预计明年6月能够竣工投产。

济宁供电公司工作人员告
诉记者，在城区多处输变电建设
过程中，供电公司员工克服不少
困难。其中，35千伏后铺变电站
升压改造工程，由于变电站占地
面积小，原来的两台主变还要照
常运行，新建的高压室综合楼与
它仅有几米的距离，这给施工带
来很大的安全压力。220千伏金
威输变电线路工程全长20 . 56公

里，线路走径大部分在稻田区，
田里全是水，施工机械根本无法
进入，塔材全靠施工人员肩扛手
抬的方式，趟着水运进去。

截至8月底，济宁供电公司
已建成投产工程7项，线路长度
163 . 6公里，变电容量86万千伏
安，分别完成全年投产计划的
51%、61%；新开工工程18项，线

路长度299公里，变电容量144万
千伏安，分别完成全年新开工计
划的79%、78%。工程投产、开工
比例均创历史同期最高水平。近
日，济宁供电公司2013年城区重
点工程220千伏金宇变、110千伏
来鹤变等5个项目立项核准落
地，并将建设城区高压电缆隧道
6公里。

北湖输变电工程主体收尾
济宁供电公司年内建设20项35千伏及以上工程

上线单位：梁山县人民政府

十一前梁山出租车打表收费
本报济宁8月28日讯 (记者

范少伟 岳茵茵) 25日，梁山县
人民政府做客政风行风热线，不仅
专业汽车博览会成为听众关心的
问题，教育、环境、城市改造等也成
为节目的焦点。

“现在城区改造拆迁的地方很
多，梁山县物资局家属院是否也在
迁拆计划内？”节目刚开始，就有一
位听众打来热线电话。

“目前没有规划，不在迁拆计
划内。”梁山县住房和城乡建设局
局长李迎春说。听完李迎春的回
答，这位听众长舒了一口气。

“步行街的问题很严重，不仅
小摊贩占道经营，噪音扰民，卖的
食品也很不卫生。”一位听众反映
县城步行街存在的问题，梁山县城
市管理行政执法局局长孙长春说，
针对这些问题，将会联合卫生、公
安部门等进行一次集中整治行动，

并且安排专门人员在步行街附近
执勤监督，更好地解决这一问题。

孙先生是梁山县人，现在在江苏
从事媒体工作。去年春节，他打出租
车回家，不仅没有发票，服务态度也
不好，让这位家乡人挺伤心的。在政
风行风热线直播现场，他提出了几条
建议，希望相关部门能够采纳，加强
对出租车行业的管理。

“今年五一期间，梁山县县长
贾治阜带领相关负责人体验了梁
山环境、卫生、城建等各方面的情
况，其中包括出租车管理。”梁山县
交通运输局副局长吕大秋介绍，相
关负责人乘坐10块钱的出租车车
程，其中发现出租车司机在服务态
度、内部管理等方面存在问题。现
在已经研究制定了解决方案，争取
今年国庆节前，梁山县出租车统一
打表，并且设置出租车起步价，改
变现在“招手停”的运营模式。

北湖输变电站正在紧张建设中。本报记者 刘守善 摄
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